

MADRID ..... 2,00 pesetas al mes  
PROVINCIA ..... 9,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

MADRID.—Año XIII.—Núm. 4.192

Sábado 8 de diciembre de 1928

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón., COLEGIATA, 7. Teléfonos 365 M. y 398 M

## La conquista de los Municipios

Cuanto sientan una honda preocupación por España han de estar, sin género alguno de duda, más atentos que a la labor del Directorio a la conducta de la sociedad española ante el presente estado de cosas. Es un hecho incontestable, que se impone a amigos y adversarios, que el Directorio militar es un Gobierno estable, cuya duración, a lo que ahora cabe discernir, dependerá de la voluntad del general Primo de Rivera. No le amenazan peligros de orden político, y tampoco existen, como acababa de reiterar el jefe del Gobierno, riesgos provenientes del lado del Ejército. Pero si se quieren curar de un modo definitivo los males de la vieja política, habrá que atacarlos en su origen, y éste era fundamentalmente la pasividad ciudadana. Para nosotros es axiomático que la obra del Directorio será completa y permanente si la sociedad reacciona; será efímera y precursora de hondos trastornos si la reacción social no se produce.

Hasta ahora, en honor a la verdad no se ha exteriorizado un movimiento social proporcionado al profundo cambio político experimentado en España. Si bien tampoco puede negarse que hay síntomas recientes de renovación, y que cada día que pasa se acentúan las manifestaciones de la vitalidad nacional. Comienza, en efecto, a dibujarse una nueva política, y comienza a dibujarse, como premonición de ella, una nueva base de la organización de las regiones. En Zaragoza, en Valencia, en Asturias se está todavía en el período que podríamos llamar de "reconstrucción" y de "reorganización" de la vida política. En Asturias se está todavía en el período que podríamos llamar de "reconstrucción" y de "reorganización" de la vida política. En Asturias se está todavía en el período que podríamos llamar de "reconstrucción" y de "reorganización" de la vida política.

Però la política vive de realidades concretas, de oportunidades, de la satisfacción de las necesidades de cada día. Y en este resurgir actual no debe olvidarse Castilla la indolente política de su movimiento, y debe poner desde ahora mismo su actuación en el terreno propio, no sea, en el terreno político, desde ahora, pues, el movimiento a que andamos debe orientar su actividad hacia la conquista del Poder, porque grupo político que no aspire a gobernar no merece el nombre de grupo político; porque la política es acción que se ejerce en el momento, y no en el futuro; porque el momento a regir la vida de los pueblos. ¿Es que hablamos de elecciones? Francamente, sí. Decimos, pues, que hay que preparar unas elecciones, que hay que soñar, que hay que encaminarse con la idea de un triunfo electoral inmediato. ¿Elecciones parlamentarias? De ninguna manera. De Parlamento, por ahora, no se debe ni hablar: resta mucho por destruir; falta mucho que legislar, y hay que crear sólidos organismos básicos de la sociedad, antes que pensar en unas Cámaras legislativas que serían el coronamiento de una obra política.

Cuando hablamos de elecciones nos referimos concretamente a las elecciones municipales. No es que éstas hayan de ser inmediatas, es que desde hoy se debe estar pensando en ellas; se debe hablar de ellas, y ¿por qué no decirlo?, también desde ahora mismo se debe pensar en los candidatos y en la organización electoral. Hemos aplaudido sin reservas el acto del Directorio que suspendió todos los Ayuntamientos de España, pero nadie pretenderá que España viva perpetuamente sin Ayuntamientos. Si los pueblos no sintieran la necesidad de Ayuntamientos propios y elegidos por ellos, sería esa insensibilidad la prueba de la máxima abyección política a que habría llegado España. No; las elecciones de los Ayuntamientos tienen que ser el primer paso de la renovación política. Seguros estamos de que los debates de las elecciones dictará el Gobierno una nueva ley municipal y otra electoral, y esperamos que la primera se inspire en el proyecto de Administración local del señor Maura y la segunda introduzca en España la representación proporcional, y ojalá no nos equivocamos al suponer que preceda a las elecciones una rectificación del Censo electoral. Todo ello tiene gran valor, pero no es lo más importante de la reforma municipal. Porque la reforma municipal no se hará desde la Gaceta, y si los hombres honrados continúan sin sentir en sus conciencias el escorzo de los deberes sociales no cumplidos y consistentes en que, como antes, se adueñen de los futuros Ayuntamientos los audaces o los ambiciosos, caeremos de nuevo en los vicios de la antigua administración municipal. Encontramos, por consiguiente, oportuno

## Se desborda el Tiber

### Toda la campiña romana de la orilla izquierda del río está inundada

#### La crecida alcanza 15 metros

ROMA, 7.—La crecida del Tiber alcanza actualmente 15 metros y no cesa de aumentar.

En Roma muchas casas construidas en la isla de San Bartolomé han sido inundadas por el agua. Actualmente se procede a la evacuación de algunos barrios.

Toda la campiña romana de la orilla izquierda del Tiber se halla inundada. Se ha organizado un servicio para abastecer a los campesinos que, sorprendidos por las inundaciones, están bloqueados en sus casas.

Por la derecha todas las localidades son más o menos afectadas por las inundaciones. Las regiones ribereñas del Tiber, a partir de la nueva estación de Transtevere, no forman más que un inmenso lago.

Por otra parte, se anuncia a última hora que se ha interrumpido el tráfico en la línea férrea que va de Mandella a Subiaco. Se han perdido las cosechas y centenas de bueyes han perecido ahogados. Los daños materiales son muy importantes.

## Homenaje al Primado

### Manifestación en Toledo

TOLEDO, 7.—Por iniciativa de «El Castellano», y respondiendo a la invitación hecha por la Asociación de Damas de María Inmaculada, se ha tributado hoy un grandioso homenaje al Cardenal Primado, con motivo de su feliz intervención en el viaje regio a Italia.

Por el salón del Trono del Palacio desfilaban brillantemente las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, entidades, corporaciones, estudiantes y buen número de obreros. Esta ceremonia duró cerca de una hora.

El Prelado dirigió una elocuente salutación a los asistentes, recomendando la fe religiosa y patriótica en estos momentos de reconstrucción de España.

Dijo que el resurgir de nuestra Patria ha sido el acto del Cerro de los Angeles al consagrar su majestad el Rey la nación española al Divino Corazón.

Terminó el eminente purpurado su breve oración exhortando a todos para que perseveren en el mantenimiento de las creencias católicas que han de ser la salvación del pueblo español, y dio su pastoral bendición a todos los presentes.

Fue muy feliz.

## INDICE - RESUMEN

Inmaculada, por Manuel Graña	Pág. 3
En torno a las elecciones inglesas, por Francisco Cambó	Pág. 3
El teatro de la vida, por «Curro Vargas»	Pág. 3
Cotizaciones de Bolsas	Pág. 4
Noticias	Pág. 4
Cronica de sociedad, por «El Abate Farías»	Pág. 6
Página Agrícola	Pág. 6

PROVINCIA.—Se celebra en Toledo un homenaje al Cardenal Primado por su feliz intervención en el viaje de los Soboranos a Roma.—Se organiza una Exposición internacional en Cambray.—Se abre en Palma que para la primavera próxima se reunirán allí los Reyes de España e Italia con Primo de Rivera y Mussolini.—Se dice en Barcelona que van a ser adquiridos los teléfonos interurbanos por una Compañía norteamericana (páginas 1 y 2).

EXTRANJERO.—El gobierno inglés, derrotado en las elecciones. Los conservadores han obtenido 256 puestos, los liberales 185, los laboristas 185 y los independientes 10.—Se desborda el Tiber, inundando la campiña romana.—Se subleva la guarnición de Veracruz y la escuadra mejicana (páginas 1 y 2).

tuno y sabio el consejo de *El Diario Regional*, de Valladolid, a la Unión Patriótica Valisoletana. Dice el querido colega: «Pero creemos oportuno recordar que pocas ventajas podrían lograrse si alcanzara previamente un Ayuntamiento unido y competente que pueda en su día continuar las meritorias iniciativas del actual.» Y añade: «Pues bien; la continuación y perfeccionamiento de un estado semejante podrá ser, salvo mejor opinión, una de las finalidades de Unión Patriótica, que acaba de inaugurarse, a fin de que en nuestra capital, primero, y en la provincia después, la organización popular sincera produzca Ayuntamientos sólidos, intereses comunes, aspiraciones vigorosas, eficaces resultados.» Suscribimos tan avisadas palabras y aún nos atreveríamos a extenderlas como consejo a los regionalistas de Avila, que ya han comenzado animosamente a actuar, y a cuantas unidades de Castilla o del resto de España se vayan organizando. Es la fórmula que mejor expresa el deber de estos instantes. Si se lograra sanear la vida municipal, se habría consolidado la nueva política. Ganados los Ayuntamientos, estarían también ganados los organismos intermedios entre ellos y el Estado, así como los organismos superiores que en su día se constituyeran. Los Municipios purificados serían para el Directorio militar un firme apoyo ciudadano; constituirían el primer momento de organización de la imponderable fuerza popular y difusa que hoy asiste al Directorio y originarían el cambio de carácter del Gobierno, pues de militar pasaría a ser de hecho un Gobierno civil.

La consigna en estos instantes debe ser la conquista de los Municipios, que todo lo demás vendrá por añadidura.

## LO DEL DIA

### Hay que resignarse

La Unión General de Trabajadores, con un gesto olímpico, ha hecho saber al Directorio que no nombrará representante en la Comisión que ha de estudiar los convenios comerciales, porque en dicha Comisión se da entrada a otro representante de los Sindicatos católicos.

No nos extraña el acuerdo de los elementos directivos de la Casa del Pueblo. El socialismo nos tiene acostumbrados a este linaje de violencias, merced a las cuales y a la debilidad de los Gobiernos, sobre todo en España, ha podido presumir de una representación unánime de la clase obrera, que cada vez está más lejos de ostentar.

Preguntan los socialistas, no sabemos si decir cándida o insidiosamente, en su exposición al Directorio, qué fuerza, qué tendencia economicosocial, qué interés nacional, representan en España los obreros católicos, para que se cometa la osadía de representarlos en el citado cuerpo consultivo. ¿De veras ignoran esto los *leaders* del socialismo? Pues todos los españoles conocemos, en cambio, y recordamos perfectamente, lo que debe la causa obrera, aun sin salirse de lo profesional y económico, a los Sindicatos católicos de la Confederación de Levante, de Madrid, de los ferroviarios, de los mineros...

Lo que ocurre es que, habituados las organizaciones socialistas al monopolio vergonzoso que llevó a sus manos la claudicación del Poder público, no quieren resignarse a sufrir la reparación de la invertebrada injusticia. Hasta el presente, han venido constituyendo un atropello, contra el que hemos clamado muchas veces, el olvido en que las autoridades tenían a los obreros católicos; no faltaba más sino que el ultraje se perpetuara, y fracasase el primer intento de reforma. Han de pensar los socialistas que queda todavía mucho por hacer hasta que la justicia impera en el ejercicio de la facultad de asociación, y sin muchas las reivindicaciones que los obreros católicos irán haciendo triunfar cada día. Quejas nuestras bien recientes acreditan que la balanza del Estado permanece aún caída a favor del socialismo. Si el Gobierno está en la obligación de ponerla en el fiel, podrá acusarse cuando apenas ha iniciado el movimiento reparador?

## El ferrocarril Santander-Valencia

El mensaje que hace un mes elevó al Directorio los representantes de la Banca española ofreciéndole su concurso para el fomento de las obras públicas y en especial para la construcción de vías férreas, despertó grandes esperanzas en todo el país.

Coincidió el ofrecimiento de la Banca nacional con el próximo anuncio de subasta para construir el ferrocarril Santander-Burgos-Soria-Calatayud-Valencia, por el que viene luchando hace diez y seis años la región castellana.

Un grupo de capitalistas extranjeros se dispuso a realizar ese proyecto, cuando el mensaje de los banqueros hizo que se paralizasen los trámites para la subasta. Había la esperanza de que fueran capitalistas españoles quienes llevaran a cabo esa obra.

«Pedir ahora dinero al exterior, o aceptarlo de quien lo ofreciera con la capacidad moral indispensable, decía el aludido mensaje, sería un retroceso lamentable en la marcha de nuestra economía».

Pero han transcurrido las semanas sin que el ofrecimiento de los banqueros haya tomado forma ni se haya vuelto a susurrar de ello, y en las regiones que suspiran por aquel ferrocarril, brota el descontento, llegando algunos espíritus pesimistas a hablar de maniobra.

No es sóspechoso EL DEBATE por su ahínco en defender la economía nacional contra la invasión extranjera. Cuando un grupo internacional pretendió hace unos meses construir el ferrocarril Madrid-Valencia en condiciones onerosas para el país, nos oprimos con todas nuestras fuerzas a tales desuetos.

Esta actitud nuestra, mantenida siempre e inspirada en la más patriótica orientación, no puede impedirnos un juicio sereno de esas cuestiones.

Si en realidad existe capital español para acometer sin demora esos trabajos, con las mismas garantías que se concedan al capital extranjero, bien venido sea. Pero si ese capital español se arredra ante súbitos temores, o no existe, sería imponderable que se rechazasen las ofertas de capital extraño para realizar empresas que constituyen una necesidad nacional.

## La cuestión de Tánger

LONDRES, 7.—El «Daily Telegraph» dice esta mañana que los puntos de vista inglés y francés acerca de la cuestión de Tánger están ahora de perfecto acuerdo. El proyecto de Tratado será ya a punto de firmarse. Este proyecto se ajusta fielmente a las bases presentadas por la reunión preliminar de técnicos que se celebró hace algún tiempo en Londres.

ROMA, 7.—Hoy publica el «Corriere Italiano» un artículo acerca de la cuestión de Tánger.

El acuerdo anglofrancoespañol sería juzgado por Italia como perjudicial a sus intereses de potencia mediterránea. «Por consiguiente—termina el diario oficioso—Italia debería tomar la iniciativa de una acción internacional, en la que sus reivindicaciones podrían ser apoyadas por los Estados Unidos y Holanda».

N. de la R.—El periódico es órgano del subsecretario del Exterior, Frazz.

## El Papa y las Iglesias orientales

### Nueva alocución de Su Santidad

#### (DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

ROMA, 6.—El Pontífice ha recibido hoy en audiencia solemne a los Prefados y sacerdotes de rito oriental y a los miembros de la Congregación, del Instituto Pontificio y de los Seminarios orientales.

El Cardenal Tacchi, secretario de la Congregación Oriental, presentó al Papa los asistentes y leyó después un mensaje dando las gracias al Pontífice por todos los favores concedidos a los cristianos de Oriente, especialmente por la Enciclica publicada con ocasión del centenario de San Josef.

Su Santidad contestó diciendo que el Oriente tiene todo su cariño, y que esta predilección la siente no sólo por el interés con que todos miran aquellos países, de donde vino la luz, sino porque durante tres años tuvo ocasión de conocer allí los hombres y las cosas, bordeando o atravesando los confines del Oriente eslavo.

Pidió a los presentes que escribiesen a sus hermanos lejanos cuánto el Papa ama al Oriente y cómo lo lleva en el corazón. Cuando otra cosa no pueda hacer, el Pontífice rezará por ellos; pero entretanto, con la ayuda de todo el mundo católico, continuará su obra de socorro material en la mayor medida posible.

El Papa rogó especialmente por los disidentes, que no quiere excluir de su oración, y donde les reserva un puesto tanto más próximo cuanto más alejados se encuentren. Terminó con una bendición especial para la Congregación, el Colegio y el Instituto Oriental, e invocó la intercesión de San Josef para que llegue a cumplirse que haya un solo redil y un solo pastor.—Dafina.

## LA DESPEDIDA DE JONNART

ROMA, 6.—El embajador de Francia, Jonnart, que abandona su puesto, ha dado hoy una fiesta de despedida, asistiendo los Cardenales Vanutelli, Cappari, Tacchi, Lucon, Vico, Billot y Laurenti, el Cuerpo diplomático y personalidades de la colonia francesa.—Dafina.

## EL CARDENAL ASCALESI A NAPOLES

ROMA, 6.—Su Santidad ha recibido hoy al Cardenal Ascalesi, Arzobispo de Benevento, anunciado que le destinaba a la sede de Nápoles.—Dafina.

## LA IGLESIA CATOLICA EN RUSIA

RIGA, 7.—Comunican de Moscú que las autoridades soviéticas han consentido formalmente la noticia según la cual las religiones dominicas y otras católicas han sido detenidas. Es falso también que la prisión en que se encuentra monseñor Cieplak, en que se halla monseñor Cieplak, que estas noticias no estén desprovistas de fundamento.

## El Gobierno inglés derrotado

### Los conservadores pierden 88 puestos y la mayoría absoluta. Los laboristas ganan 47 y los liberales 31. Cinco miembros del Gabinete sin acta

LONDRES, 7.— Aunque los resultados que faltan fuesen todos favorables a los conservadores, no podrían éstos lograr la mayoría absoluta necesaria para gobernar.

La situación de los partidos, a las nueve de la noche, es la siguiente:

Conservadores	256
Liberales	148
Laboristas	185
Independientes	10
Total	599

En estos resultados están incluidos los diputados elegidos sin lucha. Paltan 16 puestos.

Cinco miembros del Gobierno se quedan sin acta; los ministros de Trabajo y Agricultura, sir Montague Barlow y sir Robert Sanders, el Paymaster General, Lloyd Carpenter, el lord abogado de Escocia, Watton, y el canciller del ducado de Lancaster y secretario particular de Baldwin, Davidson. Además, ha sido derrotado un hermano de lord Birkenhead, y uno de los jefes de la organización conservadora, el almirante sir Reginald Hall. Entre los candidatos femeninos conservadores sólo ha triunfado Lady Astor, por lo menos, en los datos conocidos hasta ahora.

El primer ministro ha vencido en Bedwely, pero su mayoría ha disminuido, obteniendo menos votos que sus dos contrarios vencidos. Al dirigir la palabra a sus electores, después de conocer el resultado de la elección, tuvo esta frase: «Según van las cosas, veo que se me presentan dificultades, pero yo nunca las temo.»

Los liberales

A pesar de sus previsiones optimistas y del triunfo innegable que han obtenido los liberales, no consiguen ser la oposición oficial en la Cámara. Lloyd George ha vencido en Carnarvon por más de 5.000 votos a sus contrincantes, y Asquith ha aumentado su mayoría pasada en Paisley (Escocia). En cambio, el belicoso Churchill se queda sin acta por segunda vez, derrotado en Lencester por los laboristas. (En las pasadas elecciones fué vencido en Dundee). Otra pérdida sensible para los liberales es la de sir Alfred Mond, ministro de Higiene en el Gabinete coalicionista 1918-1922, y el que más activamente trabajó por la unión de los liberales; un laborista le ha derrotado en Swansea.

El más notable triunfo liberal ha sido el de Manchester. Esta ciudad eligió en 1918 ocho conservadores y dos laboristas; en 1922, siete conservadores y tres laboristas, y ahora un conservador, cinco liberales y cuatro laboristas. También Liverpool ha sido conquistada por los liberales, después de haber estado en la Cámara por dos veces consecutivas, diez conservadores y un nacionalista irlandés.

Los laboristas

El partido laborista gana hasta ahora 47

## En Veracruz se sublevan la escuadra y la guarnición

### El general Sánchez y el jefe de la flota dirigen el movimiento

#### Tres columnas de tropas gubernamentales marchan contra los rebeldes

VERACRUZ, 7.—Se confirma que acaba de estallar un movimiento insurreccional de cierta amplitud. El comandante de la flota del Golfo de México, el comandante de los fusileros marinos y el general Sánchez han dirigido al presidente Obregón un mensaje, en el que declaran que están resueltos a defender las instituciones, que su Gobierno pone en peligro, violando la autonomía del Estado y dificultando el funcionamiento del Poder legislativo. Le acusan de emplear la fuerza para elegir un sucesor a su gusto.

Ayer dos columnas de rebeldes, que formaban un total de cerca de 6.000 hombres, han salido hacia Méjico. Además 15.000 soldados rebeldes se han concentrado en Veracruz.

El ministro de la Guerra ha enviado a Tampico tres columnas de tropas, con el fin de atacar a las fuerzas insurrectas. El presidente Obregón ha declarado que la rebeldía será reprimida con la última energía.

Por el lado rebelde se anuncia que el movimiento se ha extendido a nueve Estados, incluyendo los de Jalisco, Sinaloa, Sonora y Toluca y la región minera y petrolífera de Tampico y Huasteca.

Quince diputados han llegado a Veracruz con la intención de formar un Congreso y designar un presidente provisional. Las comunicaciones ferroviarias están interrumpidas entre Veracruz y Méjico.

## LA REVOLUCION VENCIDA!

NUEVA YORK, 7.—Según informes no oficiales de San Luis de Potosí, las tropas federales han reprimido el movimiento insurreccional y han desarmado a las tropas de los Estados rebeldes.

## OTRO GENERAL SUBLEVADO

MÉJICO, 7.—En persecución del general Figuero han salido cuatro aeroplanos.

Las noticias que se tienen acerca del paradero del general rebelde son contradictorias. Se asegura que el general ha conseguido reunir un gran núcleo de paisanos y militares y que se halla dispuesto a emprender de nuevo la lucha.

## Las vacaciones escolares comienzan el día 15

La «Gaceta» de ayer publicó una real orden de la Presidencia del Directorio, disponiendo que las vacaciones escolares de la época de Navidad comiencen el día 15 del corriente en todos los establecimientos civiles de enseñanza del reino y terminen el 8 del próximo enero.

## Castilla en marcha

### Se publica en Avila un manifiesto regionalista

#### La pasividad, que siempre ha sido perniciosa, en los momentos presentes revestiría la gravedad de un delito de lesa Patria.

Avila, unida con las demás provincias castellanas, aspira a echar los cimientos de una nueva España

EN LEON SE INICIA UN MOVIMIENTO

AVILA, 7.—Firmado por prestigiosas personas de esta provincia, se ha publicado un manifiesto, que dice:

## ¡ABULENSES!

La obra de moralización social y política que el Directorio militar está realizando en nuestra Patria ha merecido la aprobación incondicional y el aplauso entusiasta de todos los buenos españoles, hasta el punto de poder asegurarse que no ha habido jamás Gobierno alguno que haya tenido a su lado una masa tan grande de opinión.

Reconozcamos, no obstante, que la patriótica actitud del Directorio ha encontrado más adhesiones calculadas y pláticas que concursos desinteresados y eficaces. Las mismas gentes que en el antiguo régimen pretendían justificar su retraimiento, alegando la inutilidad de toda tentativa de regeneración, proclaman hoy, alborozadas, que ya no es necesario intervenir, porque el actual Gobierno se ha encargado de llevar a feliz término la empresa.

Tememos la íntima convicción de que semejantes razonamientos egoístas, hijos del escepticismo enervador incubado al calor de la política muerta, no podrán resistir a un somero examen de conciencia que ponga de relieve las grandes responsabilidades que llevan aparejadas las actuales circunstancias. La pasividad, que siempre ha sido perniciosa, en los momentos presentes revestiría la gravedad de un delito de lesa patria.

Las viejas oligarquías, que a favor de la inercia y de la inculcación ciudadana pudieron repartirse los jirones de la Patria, han sido en buena hora desherradas de la política española; pero avizoran, vigilantes desde sus aún no destruidos reducidos, el momento que pudiera ofrecérseles propicio para intentar la reconquista del terreno que se vieron obligadas a ceder.

Para conjurar este peligro, o el más grave e irremediable de una revolución comunista triunfante, no hay más instrumento eficaz que la organización de todas las fuerzas sanas de la sociedad, que despierte en nuestra Patria la conciencia de los deberes ciudadanos, elevando el nivel intelectual y moral y resucite el espíritu tradicional en nuestras costumbres y en nuestras leyes, único camino para alcanzar la verdadera prosperidad y la efectiva grandeza.

Y si en toda España se siente la necesidad de que actúen en la vida pública las fuerzas sociales organizadas, en Castilla se ha planteado el problema con caracteres de urgencia inaplazable. Castilla es no sólo el centro geográfico, sino también el núcleo fundamental de la nacionalidad española. Castilla está dispuesta a continuar su misión providencial, y enarbolar la bandera de su regionalismo cimentado en las más puras tradiciones nacionales de fe, espiritualidad y patriotismo.

Avila no quiere quedarse rezagada en este movimiento salvador, que ha echado ya raíces en las provincias hermanas, y dirigiéndose a todos sus hijos, con un llamamiento del cual sólo quedarán excluidos quienes se obstinen en permanecer remisos a estas solicitudes cuyo distintivo ha de ser el más absoluto desinterés y la mayor abnegación, formula su programa local, sin anhelo de hegemonía ni vislumbres de discordia, pero sí afirmando la voluntad más decidida en favor de los altos intereses y legítimas aspiraciones de nuestra querida ciudad.

Quiere para ella aquellos adelantos materiales que son condición previa de la vida civilizada, y que hasta el presente, por los vicios del régimen pasado, no pudo lograr.

Sin vacaciones debe aprestarse a propugnar el fomento de la cultura, sin la cual es ilusorio el engrandecimiento de un pueblo, y la conservación de las instituciones seculares que están intimamente con su historia, y a las cuales, en un cierto modo, vinculada su existencia.

Ansela para su provincia la implantación de las mejoras agrarias, que libre del dictado de «cientificos» a esta fuente primaria de la riqueza nacional; la constitución definitiva de Ayuntamientos honrados, y la apertura de vías y comunicaciones imperiosamente exigidas para el desarrollo de su producción.

Y, finalmente, unida en fraternal abrazo con las demás provincias castellanas, aspira a echar los cimientos de una nueva Patria.

Castilla se ha puesto en pie. ¡Vayamos a sostenerla todos los que sentimos el orgullo de llamarnos hijos suyos, y muy en particular nosotros, ciudadanos abulenses, que guardamos dentro de las ingentes murallas el espíritu inmortal de los héroes legendarios!... ¡Meditemos la enorme responsabilidad que contraeríamos si, por inercia, dejáramos volver las aguas a los cauces de la antigua política, o, si por abandono, permitiéramos que

## Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATAYAS)



# DIGESTONA (Chorro)

Son tan positivos y beneficiosos

los resultados curativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastro-intestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA Chorro.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS  
3 PESETAS CAJA

Rechazad las imitaciones.

## CRÓNICA DE SOCIEDAD

### Santa Eulalia

El 11 será el santo de las marquesas viuda de Bendaña y de San Miguel, condesa de Clavijo, señora de Carvajal y Colón y señorita de Piñeyro y Querat.

### Nuestra Señora de Guadalupe

El 12 serán los días de la marquesa de Donado, señoras viuda de Ibarra, Oliza Peña Inceda Castro y Romero y viuda de don León de Urzaiz y señorita de Castro y Sampedra.

### Boñas

El 17 de los corrientes tendrá lugar en el Puerto de Santa María el enlace de la gentil señorita Encarnación Gutiérrez de los Ríos y Martel con el bizarro capitán de Artillería don Luis de la Riva y González.

### Recepciones

En tal día como anteaer, San Nicolás, se reunirá la sociedad aristocrática en las moradas de la difunta marquesa de Velázquez y de finado conde de Peñalver que celebraban su santo.

### Aniversario

Mañana hace años de la muerte del conde de Velle, de grata memoria. Renovamos sentido pésame a la viuda, duquesa de Pinhermoso, e hijos, el poseedor del título, casado con doña Carlota Cullen; el conde de Ruidoms, casado con doña Angustias Roca de Togores y Pérez del Pulgar, y don José Pérez Seoane y Roca de Togores.

### Demstraciones de pésame

La señora doña Pilar Rojas y Alonso, viuda de Díez Martel, recibió ayer muchas demostraciones de sentimiento con motivo de hacer años de la muerte de su hermano, don Federico, distinguido diplomático que fue.

### Fallecimiento

En Bilbao ha muerto la señora doña Rita Oruc, esposa de don Baldomero Villasanté. Fué dama justamente apreciada. Enviámos sentido pésame a la familia doliente.

El Abate FARIA

## ESPECTÁCULOS

### PARA HOY

ESPAÑOL.—6. La vida es sueño.—10.15. La mejor ley, la razón, y ¿quién es su padre? COMEDIA.—5.30. La copa del olvido.—10.30. Las mujeres de Zorilla.

ESLAYA.—6 y 10.30. Una noche en Venecia. CENTRO.—6. Las alas rotas.—10.30. La mala LARA.—5.30. Yo soy un chagarras y la mala ley.—10.15. La mala ley.

FONSO.—6 y 10.30. Pío Mussolini. INFANTA ISABEL.—6 y 10.15. El fin.

ZARZUELA.—5.30 y 10.15. Los gavianes. COMICO.—4. Las algebras amazónicas.—6.15. La reina gitana.—10.15. La mujer de nieve (estreno).

FUENCARRAL.—4 y 10.15. Israel.—6.30. Los miserables. LATINA.—4. Con toda felicidad y ¡es mucho Madrid!—6.15 y 10.15. ¿A qué teatro vamos?

CIRCO AMERICANO.—6 y 10.15. Funciones de circo. CINE COLISEO IMPERIAL.—Cinematógrafo. Todos los días estrenos.—5.30 tarde y 10 noche.—«Rayo de sol», por Ana Pennington; «Las niñas del coro» (cómica), y «Venid a las horas y media de permisos», por Douglas Mac-Lenn.

## ANGEL RIPOLL

### PASTILLAS DE EUCLIPTUS

ANTISEPTICAS INOFENSIVAS DE GUSTO AGRADABLE RESULTADOS EPICRICES

DE J. ELOEGUI Y MUGICA

### PASTILLAS del Dr. ANDREU

De venta en todas las Farmacias

## ASMA

Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

## CARBONES

MUY BARATOS  
CISCO HERRAJ ESPECIAL  
ALMIRANTE, 7.—TELEFONO 32-80 M.

## NACIMIENTOS

FIGURAS ARTISTICAS y clases corrientes, en todos tamaños. (Castas, toros, molinos, etc.). LA FORTUNA.—Hortaleza, 11 y 13.

## Academia Zapata-Ramos

Oposiciones Policía, autorizadas. Auxiliares Contabilidad. Carrera Preparación por fonogramas. Exámenes grandes. Apuntes gratis.—BARGO, NUMERO 8.

## 100 DIS. UNIFORMES Y LIBREAS

MANUEL,astre Profesor de la Compañía Metropolitana Alfonso XIII. Compañía de Automóviles Taxímetros, Compañías de Tranvías y otras 50 Empresas de las más importantes. Equipos completos para reclutas de onate desde 189 ptas. Pedid catálogos y presupuestos gratis a Carmen, 39, pral. T.º 61-66 M.

## PROPAGANDA VERDAD

TRAJE O GABAN  
A MEDIDA, 120 PESETAS  
Hechura y forros de traje... 55 pesetas.  
Hechura y forros de gabán... 60  
CONFECCION FINA  
SANCHEZ PARDÓ.—MAYOR, 36

## MARIA CANOSA

Baterías de cocina, aparatos para alumbado y calefacción de petróleo y acetileno; braseros, filtros y máquinas de ucar. CRUZ, 31. Y GATO, 2.

## AGUAS MINERALES

DE TODAS CLASES.—SERVICIO DOMICILIO  
CRUZ, 30.—TELEFONO 2.733 M.

## Gran Peletería

M. CATALAN  
Ex cortador de la casa Revillon, de París.  
Abrigos, chaquetas, reparaciones. Pieles sueltas.  
AVENIDA DE PI Y MARGALL, 5. ENTRESUELO

## APOPLEJIA PARALISIS

Angina de pecho, vómitos prematura y demás enfermedades originadas por la arteriosclerosis e hipertensión.  
Se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando  
**RUOL**  
Los síntomas precursoros de estas enfermedades: dolores de cabeza, ramba o calambres, zumbidos de oídos, falta de tacto, hormigueos, vómitos (desmayos), dolor de cabeza, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminentes médicos de varios países, según el peligro de ser víctima de una muerte repentina. No perjudica nunca por prolongado que sea su uso, sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable.  
VENTA: Madrid, F. G. Fayoso, Arenal, 2. Barcelona, Segala, Rbla. Flores, 14, y principales farmacias de España, Portugal y América.

Baterías de cocina, de aluminio y esmaltadas, legítimas extranjeras. Estufas y aparatos de luz por petróleo.—Precios muy económicos. CALLE DE LA MAGDALENA, NUMERO 27.

## Imágenes y altares

No dejar de consultar esta casa. Para adquirirlos recomendamos los laureados y acreditados talleres de BAJADA PUENTE DEL MAR, 1. José Tena VALENCIA

## AGUA de BORINES

estómago, ríñones e intoxicaciones gastrointestinales (tróxicas). Remedio de las dolencias por lo digestiva, láglicas y agriables.

## JUGUETES PARA LOS NIÑOS

a plaza vende TILFANNY.—FUENCARRAL, 139.

## TODOS LOS LUNES

Se venden a precio de coste, un artículo de cocina en EL ALUMINIO.—PRECIADOS, 68 y 60.

## FRUTALES DE ARAGON

Catálogos, detalles, ALGALA, 30, SEGUNDO IZQUIERDA.

## RECLUTAS DE CUOTA

Casa Benitez  
Trajes kaqui, a 45 pesetas. Equipos completos, a 180 pesetas. Se hacen en veinticuatro horas.  
3, ATOCHA, 3

## PIEL

Eczemas, erupciones niños. Eripieta, greñas, sabañones, sarna, etc. Curación sorprendente con POMADA ANTISEPTICA 19, del DOCTOR M. S. FIGUERAS (Virgilio Anguita, 6, Jéren). Venta farmacias en tartas a 2.25, 3.50 y 5 ptas., según tamaño.

## CALZADOS "LAMA"

No hay duda: son los preferidos por la gente bien.—Botas para caballero, desde 25 pesetas. Zapatos para caballero, desde 20.—Zapatos para señoras, grandiosa variedad de modelos y precios, desde 12 pesetas.—Para niños, desde 5 pesetas. No compre sin visitar esta casa. Calzado especial para sacerdotes.  
SANTA ENGRACIA, 43  
AL LADO ESTACION «METRO» (CHAMBERI)



## Las Pastillas Richelet le curaran

Con muy poco gasto, y sin cambiar absolutamente nada sus costumbres ni sus ocupaciones. Extraordinariamente activas sobre su pequeño volumen las PASTILLAS RICHELET detienen instantáneamente la tos por más rebelde que sea, expulsan los esputos, seca las mucosas, facilita la respiración y crea una atmósfera de protección contra los microbios de fuera. Endulzante y calmante las PASTILLAS RICHELET son buscadas por los asmáticos, bronquíticos y enfisematosos para calmar sus sufrimientos y liberarlos de su opresión. Si el mal es inquietante por su duración y violencia haga usted uso del PECTORAL RICHELET que por su doble acción en todos los casos graves de bronquitis, de bronconeumonía o de congestión pulmonar tiene por objeto evitar toda complicación salvando así al enfermo.

Para afuera: Las Pastillas Richelet  
En casa: El Pectoral Richelet

Las PASTILLAS RICHELET se venden a 1.70 la caja, al PECTORAL RICHELET se vende a 3.90 el frasco en todas las farmacias y droguerías y de no encontrarlo sírvase escribir al LABORATORIO RICHELET, San Bartolomé 1, San Sebastián.

Accion simultanea y durable

## GRANDES ALMACENES EL AGUILA

### 3, PRECIADOS, 3.—MADRID

SUCURSALES: Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

Trajes de vicuña azul o gris patén, para grooms de diez a quince años. De ptas. 45 a 80. Los mismos, con pantalón breeches. De ptas. 47 a 80.

Trajes de patén, vicuña o estambre, para juveniles de diez a diez y seis años. De ptas. 25 a 50.

Trajes de uniforme para chauffeurs, con pantalón breeches. De ptas. 65 a 100.

Mundo armario, el más sólido, práctico y cómodo. Cabida, 10 trajes caballero y un equipo completísimo. A ptas. 595.

Echarpes de seda, dibujos de gran novedad. De ptas. 1.50 a 13.

Ropas confeccionadas para caballero, señora, niño y niña

PELETERIA, CAMISERIA, GENEROS DE PUNTO, CORBATERIA, GUANTERIA, SOMBRERERIA, ZAPATERIA, PARAGUAS, BASTONES.

ARTICULOS PARA VIAJE

Sacos-maleta de fuelle. De ptas. 70 a 125.

Sacos forma inglesa, de gamodino. De ptas. 5.50 a 18. Los mismos, en piel. De ptas. 13.75 a 24.

Precio fijo Ventas al contado (2)

## Arca de caudales

Precios sin competencia en igualdad de peso y tamaño. Pedid catálogo a Matías Gruber. Apartado 183. Bilbao.

## Tostadores

y demás aparatos para la industria del café, cacao, etc. Pedid catálogo a Matías Gruber. Apartado 183. Bilbao.

EL DEBATE COLEGIATA, 7.

## AVISO

Compro, pagando mucho, alhajas, joyas de oro y plata, antigüedades y pedregales del Monte.—SUCESOR DE JUANITO.—PEZ, 15.

## AGUJAS

de todas clases  
Gustavo Weinhagen  
BARCELONA-NAPLES-107

## MOLINOS

para mano o fuerza motriz. Para todos los usos. Pedid catálogo. Matías Gruber, Bilbao.

## Lotería núm. 23.

ARENAL, 22.—MADRID  
Su administrador, B. A. M. SANCHEZ, remite billetes a provincias de todos los sorteos. Hay billetes de Navidad.

## CISCO HERRAJ

superior y agujas de madera nueva, a precios muy baratos. Hernán Cortés, 2. T.º 4-875 M. G.º Paredes, 41. T.º 2-969 J.

TELEFONOS DE EL DEBATE  
Redacción ..... 865 M.  
Administración ..... 368 M.

## BOBERG

La motocicleta más pequeña y más perfecta. 1,8 HP. caja de cambios de velocidades y puesta en marcha por pedal, embrague y punto muerto.

## MOTORES PARA BICICLETA DE 1,6 y 1,9 HP.

## ACCESORIOS PARA MOTOCICLETA Y BICICLETA

PIDAN CATALOGOS Y PROSPECTOS  
Juan Boberg-Monteleón, 25.-MADRID

## Anuncios breves y económicos

<b>ALMONEDAS</b> ALMONEDA. Camas, somier, 37,50; cámaras, 50; matrimonio, 65. Colchones, 15; cameros, 25; matrimonio, 35; armarios luna, 170; roperos, 110; lavabos completos, 27,50; mesas comedor, 29,50; mesas noche, 16,50; sillas, 6,50; percheros, 29,50. Camas doradas, máquinas escribir, coser Singer, Gramscos, aljifes. Esteras, 10; Luna, 25. Mateos.	<b>COMPRAS</b> SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1860 a 1870. Cruz, 1. Madrid. COMPRO pedruelos Manila, damascos encajes y abanicos antiguos Paz, 15. Sucesor Juanito.	<b>PIANOS</b> , primeras marcas siemmas, precios de fábrica. Facilidades de pago. Fuencarral, 65. Hazen.	<b>VARIOS</b> ALTARES e imágenes. Estando taller de talla escultura y dorado. Enrique Bellón, Colón, 14, Valencia.
<b>ALMONEDA</b> por marcha rápida todos los muebles y cristalería. Goya, 39.	<b>HUESPEDES</b> DESEO personas para comer. Cocinas selectas. Penión familiar. Precios económicos. Santa Engracia, 5, tercero, B.	<b>ESTERAS</b> : cordelillo, 1,50; pita, 2,25; tapices coco, 20; tapices yute, 25. Birvart, La na, 25.	<b>GINEMATOGRAFOS</b> Cin. Mavi, Pellos, etc. Depósito: Rodríguez de Sotillo, 37, Madrid.
<b>AGRICULTURA</b> BIBLIOTECA Agraria Boliviana. Colección completa. Indispensable al agricultor para explotar racional y lucrativamente sus tierras. Catálogo gratis. Apartado 37. Sevilla.	<b>OFERTAS</b> PERSONA de garantía y solvencia acostumbrada en industrias, comercio y algo de campo, se ofrece para encargarse en Madrid, provincia, M. P. Huertes, 64. tienda.	<b>MANTONES</b> Manila, mantillas, primera casa en España; gabanes, gabardinas, impermeables. Central: Calatrava, 9. Sucesores: Preciados, 60.	<b>PARA IMAGENES Y ALTARES</b> , reconocidos artistas. Tena, esculturas, etc. Teléfono interurbano 37.
<b>ALQUILERES</b> YAONES plataformas. Cedera en alquiler cuatro plataformas, tipo M. Norte, capacidad, 20.000 kilogramos. Demandas a don Carlos Eugui, Pamplona.	<b>OPORTA</b> ¿QUIERE SU VISTA? Use cristales Puntal Zeiss. Cam Duboc, óptico. Arenal, 21.	<b>VENDO</b> casa nueva barrio Salamanca, renta 25.000 pesetas. Sin corredores. Informar: Conde Xiquena, 9 (vaquería).	<b>ADMINISTRADOR</b> de un gran negocio. Principio, 7. Ofrecer condiciones.
<b>SEGUNDO</b> , 18 habitaciones, cuarto baño, tres miradores, 200 pesetas. Turco con 11 terrazas, 150. Pilar, 67.	<b>VENTAS</b> LIQUIDACION de pelotería, pites desde 60 céntimos. Los Italianos, Cava Baja, 16.	<b>VENDO</b> Virgen, tamaño natural, tallado, madera, buena firma, barata. Herán Cortés, 16.	<b>BOLSA DEL TRABAJO</b> OFRECESE chéfer inglés; cocinero; inmejorable pelotería. Restoran «El Impresario» Chinchilla, 1.
<b>CEDO</b> hermoso gabinete, alcoh. hermopompa, 10.	<b>ESTERAS</b> pita, 2,50; cordelillo, 1,50. San Marcos, 26.	<b>ORSA</b> de cinco pias, rodeada jardín, para internado, comunidad. Uroso, 12, portera.	<b>BASTRA</b> y modista, gran talento, domicilio: P.º de la portera.

Se laboren sobre nuestras necesidades los torres de la revolución!

Mas no es esta la hora de abrigar somnrios pesimismos. Tenemos la seguridad de que ninguna de las dos hipótesis llegará a verificarse, pues, hay, por fortuna, en nuestra España muchos buenos patriotas decididos a evitarlo, agrupados en torno de un programa de fe, patriotismo y monarquía.

Los paisanos de aquellas dos gigantes cas figuras castellanas, de la insignie rei na Isabel I y de la exvota Santa, la abduñisá Teresa de Jesús, fundida su alma en los altísimos ideales expuestos, no dudamos que sabrán cumplir con su deber.

Avila, 6 de diciembre de 1923.

José Tomás, alcalde de Avila, propietario industrial; Guillermo H. de la Magdalena, catedrático y ex alcalde; Luis Martí López, médico y ex alcalde; José Aguirre García, abogado, propietario y comerciante; Alejandro González, del comercio; Trinidad Rivera, nuestro nacional; Fernando Cid, abogado, empleado y periodista; Juan Jiménez Tercero, constructor de carruajes; Juan Aguirre, propietario y del comercio; Andrés Muñoz Monzón, registrador de la Propiedad; Federico García Barroso, notario; Luis Muñoz Almona, catedrático; José Pastor, abogado; Luis Nájera, presidente de la Casa Social (Avila); Basilio Abon, presidente de la Federación provincial católico-agraria; A. José Sánchez Díaz, comerciante y propietario; Esteban Parandinas, abogado; Daniel Guillerme, farmacéutico; José Lago Camp, catedrático; Demetrio Cendamo, obrero; Francisco Ferrer, propietario; Juan José Martín, jefe de la Normal de maestros; José Sánchez, industrial; Juan Parandinas, farmacéutico; Juan Bonamal, empleado; Jesús Rodríguez, comerciante y propietario; José Sañte, ayudante de Montes; Rafael Sastre González, perito agrícola.

Antonio Barreiro, corredor de comercio; César Castañón, maestro nacional; Hilario López, nuestro carrojero; Joaquín Leirado, ingeniero; Agustín Santodomingo, catedrático; Pedro González Romaniños, propietario y labrador; David L. Martínez, maestro nacional; Marceliano Bileta, propietario y comerciante; Inocente Guerras, farmacéutico; Agapito López, comerciante y propietario; Félix Martín, profesor de música; Jesús Zapatero, corredor de comercio; Rafael Jiménez, del comercio; José S. López Arana, propietario; Fernando García López, labrador; Emilio Pérez Arribas, del comercio; Santiago de Diego, industrial y propietario; Benito Hernández, dependiente; Manuel Barquero, corredor de comercio; Segundo Arce, propietario y del comercio; Leocadio García, labrador; Anselmo de la Cruz, maestro carpintero; Basilio Villacueva, fotógrafo; Juan Arribas, maestro nacional; López Santodomingo, comerciante y propietario; Manuel Enriquez, electricista; Olegario Pérez, viajante de comercio; Mauricio Arce, propietario y del comercio; Juan Molino Hernández, maestro nacional; Hijo de Jerónimo de Vega, propietario y del comercio; Casimiro Hernández, director de El Pueblo Obrero; Felia García Osorio, presidente de la Juventud Católica Abulense; Gregorio Fraile, empleado; B. de Diego y Compañía, fabricantes; Niciforo Sánchez, dependiente; Gabriel Uruegas, corredor de comercio; Eugenio Benigno, industrial y propietario; Baecarias Sanz, profesor de la Prinia provincial; Antonio Rodríguez, maestro carpintero; Vicente Gil, maestro carpintero; Hipólito Díaz, impresor; Germán Vaquero, maestro de obras; Pedro Alcazar, propietario; Luis Muñoz, albán; Gregorio Jiménez, presidente del Sindicato obrero católico; Víctor Rodríguez, industrial; Emilio Sánchez, fotógrafo; Salvador Jiménez, secretario del Sindicato obrero; José Martín Gómez, industrial y propietario; Julio González, propietario industrial; Pedro Losada, empleado; Pablo Pérez Asajo, dependiente; Agapito García Jiménez, ferroviario; Francisco Losada, dependiente; Segundo Iglesias, albán; Cayetano Solillo, industrial y propietario; Bonifacio Arceval, dependiente; Venancio Matallana, industrial; Eduardo Hernández, labrador y propietario; León Mascazas, militar retirado; Celestino Martín, obrero; Juan Ubeda y Hermano, industriales.

El cambio de propiedad de los teléfonos interurbanos

Un proyecto para instalar 100.000 aparatos automáticos en Madrid y Barcelona

BARCELONA. 7.—Ayer recogimos una información, divulgada por casi toda la Prensa de Barcelona, sobre el cambio de propiedad de los servicios telefónicos interurbanos, que debía haberse pasado a poder de una Empresa norteamericana. Hoy nos entrevistamos con persona que está enterada de esta cuestión, y nos ha manifestado que cuanto se ha dicho sobre tal asunto es prematuro.

Existen gestiones entabladas desde hace meses, por la International Telephone Company con la Interurbana española, pero estas gestiones, que van por buen camino, no han cristalizado en nada concreto aún, pues son muchas las dificultades que hay que vencer y la cuestión es sumamente compleja para solventarla tan fácilmente como algunos propalan.

El vicepresidente del Consejo administrativo de la Internacional, mister Proopator, ha pasado larga temporada en Barcelona y actualmente se halla en Madrid. El resultado definitivo de sus trabajos puede aún tardar. La misma Internacional tiene presentado al Directorio un proyecto de arriendo de todos los servicios telefónicos del Estado y creación de otros muchos.

Según se nos dice, el presupuesto asciende a 1.100 millones de pesetas, y habrá de hacerse en España una emisión de obligaciones.

La Internacional explota los servicios telefónicos de Estados Unidos, Argentina, Habana, Brasil y otras naciones. Entre otras reformas figura en el proyecto la implantación en Madrid y en Barcelona de 100.000 teléfonos automáticos en cada uno de los cuales el abonado, sin intervención de Central ninguna, establece la comunicación. Otras interesantes noticias que nos han anticipado nuestro informador las daremos a conocer oportunamente si el proyecto no se malogra.

La Conferencia Nacional de Telecomunicación

Se inaugurará el lunes, a las cuatro

El director de Correos, coronel señor Tafur, y el capitán señor Sastre acudieron a la Presidencia para señalamiento de la hora en que habrá de inaugurarse la Conferencia Nacional de Telecomunicación, de la que son presidente y secretario, respectivamente.

DE MARRUECOS

(COMUNICADO DE ANOCHE.)

Sin novedad en territorios Ceuta y Melilla.

La Cruz de Benifacón al primer regimiento de Zapadores

En la «Gaceta» de ayer se publicó una Real orden concediendo la gran cruz de la Orden civil de Beneficencia, con distintivo morado y blanco, al batallón expedicionario del primer regimiento de Zapadores Minadores en Melilla, por sus meritos servicios prestados con verdadera abnegación, humanidad y altruismo, recogiendo y enterrando, sin elementos suficientes para ello, más de 8.500 cadáveres pertenecientes al Ejército de Africa, en los territorios de Zeluán y Monte Arruit.

Los Juegos florales de Mérida

Mérida, 7.—Ha sido agraciado con el premio de la Infanta Isabel en los Juegos florales organizados por los Luises de esta ciudad el poeta don Antonio Luciano Caballero, que ha presentado una poesía titulada «Hoy se dará en Palacio».

El alcalde de Barcelona anuncia acontecimientos

Es probable la rescisión de varios contratos

Algunos comerán un turrón duro

BARCELONA. 7.—Los registros domiciliarios que como dijimos ayer practicarán los agentes de Policía por orden del gobernador, a instancia de la Comisión inspectora de Ayuntamiento, para la incautación de libros de contabilidad relacionados con el comercio municipal para el cobro del arbitrio «ad valorem» sobre ventas y caza, diernn como resultado, que esta mediación fuese llevada a las Casas Consistoriales una voluminosa documentación, encontrada en el domicilio de la Sociedad arrendataria, en los de los individuos de la Junta directiva y en algunos fiatos.

Estos documentos fueron llevados en el coche celular del Cuerpo de Seguridad, y la presencia de dicho vehículo frente a las Casas Consistoriales despertó gran revuelo entre los empleados de las oficinas municipales y motivó que grupos de curiosos se establecieran en la plaza de San Jaime.

El alcalde, al conversar con los periodistas acerca de la incautación de dichos libros, nos dijo que el coche celular sólo había servido para llevar a las Casas Consistoriales la documentación de que se incautó la Policía.

«De modo que no era para llevarse a nadie» preguntó un periodista.

«Los que se podían llevar ya están fuera de la casa—contestó el señor Alvarez de la Campa—».

«¿Todos?» insistió el mismo periodista.

«No—replicó vivamente el alcalde—, pero sí he hecho antes el gobernador civil, diciendo que la Comisión inspectora ha creído que todos los que intervinieron en el asunto están incurso en responsabilidad criminal, por lo que ha remitido los antecedentes al Juzgado para que éste determine a quién alcanza dicha responsabilidad».

Añadió que después de esto queda otro aspecto de la cuestión, que es el administrativo, el cual ha sido ya estudiado por la Comisión que directamente comunicará su informe al Ayuntamiento, probablemente antes de la sesión próxima, a fin de que en ésta el Concejo acuerde si procede o no la rescisión del contrato de la Sociedad adjudicataria.

«Es probable—añadió el alcalde—que no sea éste el único asunto irregular que descubran los inspectores, y creo que, como las crezas detrás del primer vendrán otros, corriendo tal vez la misma suerte que el de ventería los demás concejales municipales; aparte de otras cosas, como son importantes obras realizadas y que se están realizando sin acuerdo consistorial, si firma de alcalde que las autorice y sin haberse concedido la subasta».

«Por lo visto—dijo un periodista—, este mes será muy movido».

«Yo creo que sí—terminó el alcalde—, y el turrón que coman algunos será bastante duro».

ULTIMA HORA EL DIRECTORIO

Parece que Baldwin no dimitió

LONDRES. 7.—A pesar del resultado adverso de la elección, Baldwin, que debe a su programa proteccionista el fracaso de hoy, no parece abatido.

Al salir el presidente dijo a los periodistas que probablemente hablará en el té con que hoy celebra la Infantería la fiesta de la Inmaculada.

Muy cerca de las nueve terminó la reunión del Directorio. No se facilitó nota oficial. Sólo el marqués de Magaz dijo que se había acordado proseguir el salvamento del acorazado «España», si el tiempo favorecía el intento.

Con motivo de la festividad del día, hoy no recibirá el presidente. La audiencia que, como sabido, corresponde se trasladó al lunes.

El timbre sobre espectáculos

El empresario del teatro de la Comedia estuvo en la Presidencia para proponer una fórmula que facilite el cobro del impuesto de timbre sobre espectáculos, armonizando los derechos del Tesoro con los intereses de las Empresas.

Lo de Tánger

Los señores Goicoechea, marqués de la Viezca y Dugi, en representación de la Liga Africanista, visitaron al presidente para hablarle del problema de Tánger.

Salieron mejor impresionados que en días anteriores.

Visitas y comisiones

Una Comisión de Salamanca que esperaba al Patriarca de las Indias acordó a pedir la repatriación de 80 soldados de cuota del cupo de 1920, teniendo en cuenta que otros del mismo reemplazo se encuentran ya en sus casas.

Varios vecinos de Castillo de Bayuela (Toledo) pidieron al general Mayanda la construcción de un camino vecinal que ponga al pueblo en comunicación con la capital de la provincia.

Don Santiago Ramón y Cajal visitó al coronel Novillas para interesarse por un discípulo suyo pensionado.

El enterado del marqués de Estella de que el eminente histólogo estaba en la Presidencia, salió de su despacho para saludarle.

El presidente y el secretario de la Federación de mineros de Almadén, visitaron al general Primo de Rivera para pedirle que resolviera sobre el dictamen de la Comisión inspectora de las minas. Le hablaron de la actitud del director y del Consejo de Administración. El marqués de Estella contestó que esperaba que en pocos días quedaría resuelto este asunto.

El director de la revista «Aviación» visitó al general Hermosa para pedirle que permitiera la publicación del proyecto de la línea aérea Sevilla-Buenos Aires.

La Liga de inquilinos, acompañando a una representación de la cuenca minera y fabricil de Vizcaya, visitó al general Magaz para recabar la prórroga del decreto sobre alquileres y de los tribunales paritarios. Le mostraron como justificantes de sus quejas, fotografías de barracones y recibos.

El marqués de Magaz dijo que el decreto será más extenso, pero que no comprenda las localidades rurales y que probablemente subsistirán los tribunales mixtos.

El vicepresidente de la Cámara de Comercio, habló con el general Jordana de asuntos relativos a la ley del timbre.

Visitó al marqués de Magaz el jefe de Estado Mayor de la Armada.

El duque de Aosta sigue igual

TURIN. 7.—El último parte facultativo del duque de Aosta dice que persiste la fase aguda de la enfermedad, pero que no se ha presentado ninguna complicación importante.

Ultima lista de delegados gubernativos

ALAVA.—Amurrio, don José Berreiro Rodríguez (I.); Alacazar, don Cristóbal Nuñez Goñe (I.); Casca Iturbide, don Enrique Sánchez Casero (I.); Chinchilla, don José Sánchez Rodríguez (Ing.); La Roda, don Carlos Groizard Rodríguez (I.); Yeste, don Alejandro Alcázar Romero (I.).

ALICANTE.—Callosa de Enxarri, don Delmi Alvarez Entrena (I.); Jijona, don Santiago Bernal Macías (I.); Novelda, don Claudio Durá Espi (I.); Pego, don Carlos Jiménez Canito (I.).

ALMERIA.—Berja, don Rafael Santa Pau Bujester (I.); Canjajar, don Domingo Eiena Marques (I.); Gerjal, don Isidoro Verruz Iturrquí (I.); Puchena, don Patricio Asensio Alado (I.); Sorbas, don Justo Jiménez Ontuenda (I.).

AVILA.—Arenas de San Pedro, don Abelardo Rivera Iturrquí (I.); Barco de Avila, don Manuel Mollar de Tapia (A.); Cebrosos, don Luis Villar Olleta (I.); Piedrahíta, don Mauricio Sánchez de la Parra (C.).

BADAJOS.—Alburquerque, don Tomás Dorrego Esperante Catalán (I.); Castuera, don Félix Villalón Camacho (I.); Fregenal de la Sierra, don Feliciano Ortega Pérez (I.); Fuente de Cantos, don Enrique Amel Albarán (I.); Herrera del Duque, don Ignacio Muñoz Ayeres (I.); Olivenza, don José Calderín Rinaldi (I.); Puebla de Alcocer, don José Abellán Prad (I.).

BALEARES.—Manacor, don José Rotger Canals (I.).

BARCELONA.—Arenys de Mar, comandante de Infantería don José Fernández Bosch; Berja, capitán de Infantería don José Fontán Palomo; Igualada, comandante de Infantería don Antonio Azpiazu Bamos.

BURGOS.—Belorado, don Luis López de Letona (C.); Castrojeriz, don Adolfo Carzola López (I.); Roa, don José López de Letona y López (C.); Salas de los Infantes, don Mariano Jaquotot Alcobendas (I.); Sedano, don José Sánchez Romero (C.); Villidiego, don Daniel González Urrutia (I.); Villarcayo, don Antonio Calderón y López Bayo (I.).

CANARIAS.—Alcántara, don Guillermo Morales Maya (A.); Coria, don Gabriel Ceballos Torment (I.); Garrofalles, don Luis Velasco Carranza (I.); Hervás, don Santiago Revilla Gals (A.); Jaramilla, don Joaquín García Prieto (Ing.); Jorquera, don Joaquín Navazo Garay (I.); Logroño, don Aurelio Soriano Gómez (I.); Montánchez, don Joaquín Hereros de Tejada y Francis (I.); Navalmar de la Mata, don Joaquín López Ibañez (I.); Valencia de Alcántara, don José Rebolledo Neila (I.).

CADIZ.—San Roque, don Luis Fernández Ortigosa (I.); Arcos de la Frontera, don José García Miranda Esteban-Infantes (I.); Grazañema, don Luis de la Revilla de la Fuente (A.); Olvera, don Rodrigo de la Iglesia Vayo (Ing.).

CANARIAS.—Arrecife, don Antonio Ruiz de Quero Gallo (I.); Granadilla, don Felipe Cabezas Dabán (I.); Icod, don Luis Durango Pardini (C.); Los Llanos, don José Pérez Andreu (I.); Puerto de Cabras, don Joaquín Pissera Marassi (I.); San Sebastián de la Gomera, don Luis Quiroga Codina (I.); Telde, don Pedro Fernández Villaverde y Roca de Togoros (A.); Valverde, don Manuel Genar López (I.).

CASTELLON.—Albocacer, don Enrique Tomás Luque (I.); Lucoana, don Antonio Gómez de Barreda y León (C.); Nules, don Ignacio Gomá Zubizar (A.); San Mateo, don Carlos Suárez de Figueroa Cabezas (I.); Viver, don Joaquín García Rea (I.).

CIUDAD REAL.—Almáden, don Pedro López Guerrero (I.); Infantes, don Julio Larripa Lamarca (I.); Piedrabuena, don Nemesio Utrilla Fernández (Ing.).

CORDOBA.—Aguilar, don Francisco Corrales Gallego (C.); Bujalance, don Rafael Sánchez Parades (I.); Fuenteovejuna, don Julián Azofra Herrera (Ing.); Hinojosa, don José Rodríguez de Hinojosa (I.); Posadas, don Antonio Monroy López (I.); Pozoblanco, don José de la Mata Ortigosa (A.); Rute, don Celestino Blanco Barrio (I.); La Rambla, don Nicolás Velázquez Padillo (I.).

LA CORUNA.—Arzúa, don Antonio Argudin Zalvidea (A.); Corcubión, don Juan Quiroga Losada, marqués de la Atalaya (I.); Carballo, don Juan Soto Acosta (I.); Muños, don Manuel Fe Loréns (I.); Negrreira, don Alfredo Alfonso Vivero (I.); Ordes, don José Méndez García (C.); Ortigueira, don Antonio Pita Ordeas (A.); Padrón, don Manuel Prado Castro (I.); Puentevedrado, don José Castro Lema (I.).

CUFENCA.—Belmonte, don Pedro Fernández Ibañez (I.); Cañete, don José Fernández Navarro (I.); Huste, don Pedro Berdonces Martiálegu (I.); Priego, don Andrés Cantanera Boan (I.); Motilla, don Luis Alonso Orduña (I.); San Clemente, don Angel Monterde Navarro (I.).

GERONA.—La Bisbal, don Carlos López Manduley (I.); Puigcerdá, don Sebastián Artés Rusca (I.); Santa Coloma, don Ramón Masgrau Masaguer (I.).

GRANADA.—Albuñol, don Juan Baqueri Martínez (I.); Alhama, don Juan Berenguer Hernández (I.).

HUPESCA.—Iznalloz, don Fernando García González (C.); Montefrío, don Camilo Granados Franco (I.); Orjiva, don Alberto Serrano Montaner (I.); Újijar, don Fernando Figueras y Figueras (I.).

GUADALAJARA.—Atienza, don Juan Castellano Gallego (Ing.); Brihuega, don Arturo Ramírez Serrano (I.); Cifuentes, don José García Pumarada (I.); Cogolludo, don Luis Mélide Labaig (I.); Molina, don Fernando Ahumada López (I.); Pastrana, don Pablo Cayule Ferreira (I.); Sacedón, don Federico de Aragón y Sosa (Ing.).

GUIPUSCOA.—Azpetita, don Manuel Mández Vizo y Bernaldo de Quirós (I.).

HUELVA.—Arcena, don José Delgado García de la Torre (I.); Ayamonte, don Luis Hernández Pinzón y Ganziñoff (C.); Mager, don Francisco García Escamez (I.); La Palma, don Manuel Tassara Buiza (I.).

HUESCA.—Banabarré, don Feliciano Montero Dalmasas (I.); Bóitana, don César Llamas del Toró (I.); Tamarite, don Manuel Ramírez Senderos (I.); Salditena, don Fidel González Bedia (I.).

JAEEN.—Alcalá la Real, don Cirilo Artés Olmos (I.); Cazorra, don Francisco Alcover y García del Arrenal (A.); Huélnas, don Gonzalo Guerra Zagalá (I.); Mancha Real, don Manuel Barrios del Moral (I.); Villacarrillo, don Alfonso Criado Molina (A.).

LEON.—La Bañeza, don Gándido Jiménez López (I.); Murias, don Francisco Corona Calvo (A.); Riaño, don Alejandro Zamarrero y de Antonio (A.); Sahagún, don Julio Romero Mayarinos (C.); Valencia de Don Juan, don José de Oleza Díaz (C.); La Veilla, don Julio Losada Ortega (I.).

LEON.—Borjas Blancas, don Julio Morato Aizalá (A.); Seo de Urgel, don Francisco Rodríguez Sánchez (I.); Solsona, don José Vial y Sala (Ing. E. R.); Sor, don Abelardo Calleja Diente (I.); Tremp, don José Vendrell Ferrer (I.); Viella, don Humberto Gil Cabrera (I.).

LOGROÑO.—Arnedo, don Carlos Pradell Valls (I.); Cervera del Río Alhama, don Luis Javecois Labareda (I.); Nájera, don Antonio García Sasetta (I.); Santo Domingo de la Calzada, don Manuel Martín Babarria (I.); Torrecilla de Cameros, don Manuel Ganecó Suenz (Infantería).

LUGO.—Boadella, don Jesús Teijeiro Pérez (I.); Chantada, don Ramón Ullasotelo (I.); Fonsagrada, don German Madroño López (I.); Sarria, don José Amado Pineda (I.); Escola de Reyes, don José Carlos Bermúdez Manduit (C.); Vivero, don Joaquín Otero Ferrer (Ing.).

MADRID.—Colmenar Viejo, don Manuel Acosta Madrazo (A.); Escorial, don Antonio Pérez Lorente (A.); Torrelaguna, don Andrés Criado Molina (I.).

MALAGA.—Alora, don Ildefonso Garrido Tudela (I.); Archidona, don Nicolás González Deleito (I.); Campillo, don José Placoste Vega (I.); Colmenar, don Alberto Antonio Orjuela (I.); Marbella, don Adrián González Sagaseta (C.); Torrox, don Vicente Estévez Plaza (A.).

MURCIA.—Mula, don Ricardo Pérez García (I.).

“Los gavilanes”

Zarzuela original de don José Ramos Martín, música del maestro Guerrero, estrenada en el teatro de la Zarzuela.

Confirmamos nuevamente anoche nuestra opinión de que es el maestro Guerrero el que más profundamente conoce y con más sabiduría utiliza esos recursos procedimientos y picardías escénicas con que los autores viejos y experimentados aderezan una obra con apariencias de algo sin grandes trabajos ni meditaciones. Unese a esto un conocimiento tal del público, que hace de cada una de sus partituras un verdadero tratado de psicología de las multitudes; conoce siempre y en todo momento lo que el público desea, lo que espera de él y lo que más efecto le ha de causar; así siempre es oportuno y siempre produce una grata impresión; no importa que sea momentánea y que el espectador más entusiasta sienta que sus fervores disminuyen cuando serenamente medite lo que aplaudió, sino que el aplauso y el efecto está conseguido.

Huelga decir después de esto que, a pesar de las mayores pretensiones de la obra de anoche, su música tiene el mismo carácter que las anteriores: melodías largas, sociadoras y fáciles, convenientemente repetidas a fin de que la asimilación vaya siendo segura y progresiva; interés, variedad consistente en el ritmo y en las modulaciones para evitar monotonía; un balanceo constante al gusto del gran público por las cosas pegadizas y fáciles, y, sobre todo, una habilidad admirable para sustituir las fuentes de inspiración de manera que nunca se precise en la memoria el origen de una frase o de un motivo.

Todo sistema gramático y nada produce la impresión de lo nuevo; nunca se experimenta esa sensación de curiosidad, ese esfuerzo por comprender y desentrañar lo desconocido.

Algún progreso se advierte en el manejo de la orquesta: hay más energía, más seriedad, más fuerza y más interés; esto se advierte principalmente en el primer cuadro, que nos parece el mejor de la obra.

Algun número destaca brillantemente de tiempo en tiempo, pero sin la fuerza del quinto del llanto, gracioso, fresco, de dulzura y de comedia intención, sin la agilidad y la brillantez de la canción de la rosa, bellísima y sabiamente construida, ni la amplitud del conjunto, no concertante, del final del segundo acto.

Verdaderamente, dada la endeblesz del libro, el maestro Guerrero ha hecho algo extraordinario: dar consistencia a lo que no la tiene. El señor Ramos Martín se ha inspirado en la zarzuela española, pero se ha ido un poco la mano en la inspiración, y ha utilizado tópicos tan conocidos como el indiano que vuelve, la muchacha que rompe un idilio para casarse con él, obligada por la miseria y las malas artes, y el arrepentimiento final del gavilán, es decir, del indiano.

A fuerza de conocido el asunto, no tiene interés, y tampoco se lo prestan las desahucadas y premiosas incidencias del desarrollo; ni ambiente, ni tipos, ni situaciones, ni fuerza dramática, ni explicación lógica de muchas cosas; tiene, sí, de notable la limpieza moral, respetada cuidadosamente en todo momento.

La representación, admirable. Las señoras Zufuoli e Iglesias y los señores García Soler y Vendrell cantaron con extraordinario arte y gusto. Vendrell dijo prodigiosamente la canción de la rosa y la señora Iglesias mostró un gran temperamento dramático en el dúo del tercer acto. El señor Peña exageró innecesariamente la comedia de su tipo.

El éxito fue completo y clamoroso desde el principio; en el público que llenaba el teatro se advertía agitación; alguna protesta silada levantaba ramoses de lucha, acalladas ante ovaciones clamorosas. Así, se repitieron casi todos los números, aunque al final el cansancio y la frialdad del libro causó relativamente los entusiasmos.

Jorge de LA CUEVA

Hoy se dará en Palacio la bendición papal

Después de despachar con el marqués de Estella, el Rey recibió al capitán general de la región, al general Borlón y Castañer y al marqués de Aldama, con su futuro hijo político, el conde de Floridaabaja.

A las doce y media, el Nuncio de Su Santidad, acompañado del primer introductor de embajadores, cumplimentó a los Soberanos.

La Reina fué complimentada después por la duquesa de la Victoria y la marquesa de Astariz.

En la capilla pública de hoy será dada la bendición papal, gracia que su majestad el Rey solicitó del Pontífice, para que los sacerdotes españoles tengan cura de alma, y que Su Santidad se apresuró a concederla, señalando la festividad de la Inmaculada para su donación.

Desde hoy comenzará a figurar en todas las formaciones del Real Cuerpo de Alabarderos el tambor mayor, plaza recientemente creada, y a semejanza de la que existe en la guardia real inglesa y la guardia española de Francia.

EL DEBATE Colegiata, 7



